

PUBLIC INFORMATION ARRANGEMENTS

FOR THE VISIT TO CANADA OF

HER ROYAL HIGHNESS THE PRINCESS ROYAL

SEPTEMBER 29 - OCTOBER 25

1955

Her Royal Highness the Princess Royal will arrive in Quebec City on Thursday, September 29, by the Empress of France. She will visit the following cities of Canada: Quebec City, September 29 - October 2; Montreal, October 2 - October 6; Kingston, October 7 - October 9; Ottawa, October 9 - October 11; Toronto, October 12 - October 13; Niagara Falls, October 13 - October 14; Winnipeg, October 14 - October 15; Victoria, October 15 - October 21; Vancouver, October 21 - October 23; Montreal, October 23 - October 25. The Princess Royal will sail aboard the Empress of France from Montreal on October 25.

During her stay in Canada, the Princess Royal will be accompanied by Miss Gwynedd Lloyd, Lady-in-Waiting; Major Geoffrey Eastwood, A.D.C.; Mr. Ph. Thibault, Department of External Affairs; Major L. J. Morrell, Royal Canadian Corps of Signals, A.P.C.; Captain L. G. Boiron, C.E., R.C.R.; and Inspector H. Dick, R.C.M.P.

ACREDITATION

Members of the press, still and newsreel photographers and radio and TV commentators, broadcast crews and cameramen who are covering any part of the tour should at all times be ready to provide their normal means of identification to any authorities who may ask to see them. No special accreditation tags and cards are being issued for this visit.

TRANSPORTATION

A car will be at the disposal of Mr. Thibault in every city the Princess Royal will visit. Members of the out of town press who find themselves without transportation may join Mr. Thibault in his car.

GENERAL INFORMATION

The attached material includes a biography of Her Royal Highness the Princess Royal, information on the Royal Canadian Corps of Signals and the Canadian Scottish Regiment, of which the Princess Royal is the Colonel-in-Chief, and of the Royal Montreal Regiment, which is allied to the West Yorkshire Regiment, of which the Princess Royal is the Colonel-in-Chief.

The Press Office of the Department of External Affairs is in the East Block, rooms 263, 268 and 270. The telephone numbers are Ottawa, 2-5211, locals 5253 and 7498. Inquiries may also be directed to the Press Office in the evenings at Ottawa, 4-9312.

Press Office  
Department of External Affairs  
Ottawa - Canada

PRESSE, RADIO, TELEVISION, CINEMA

INSTRUCTIONS POUR LA VISITE AU CANADA  
DE SON ALTESSE ROYALE LA PRINCESSE ROYALE MARIE  
29 SEPTEMBRE - 25 OCTOBRE

1955

La Princesse royale arrivera à Québec le jeudi 29 septembre sur l'Empress of France. Elle visitera au Canada les villes suivantes: Québec (29 septembre - 2 octobre), Montréal (2 - 6 octobre), Kingston 7 - 9 octobre), Ottawa (9 - 11 octobre), Toronto (12 - 13 octobre), Niagara-Falls (13 - 14 octobre), Winnipeg (14 - 15 octobre), Victoria (15 - 21 octobre), Vancouver (21 - 23 octobre), Montréal (23 - 25 octobre). Elle se rembarquera à Montréal le 25 octobre, sur l'Empress of France.

Durant son séjour au Canada, la Princesse royale sera accompagnée de Mlle Gwynedd Lloyd; sa dame de compagnie; du major Geoffrey Eastwood, son aide-de-camp; de M. Philéas Thibault, du ministère des Affaires extérieures; du major A.J. Morrall, du Service royal canadien des transmissions, aide-de-camp; du capitaine L.G. Doiron, C.D., R.C.R.; et de l'inspecteur W. Dick, de la Gendarmerie royale.

PAPIERS D'IDENTITE

Les journalistes, photographes, caméraman, représentants de la radio et de la télévision, ainsi que les membres des équipes techniques devront pouvoir, à quelque moment que ce soit, s'identifier de la façon ordinaire devant toutes les autorités qui pourraient leur demander de le faire. Il ne sera pas distribué d'insignes ou de cartes d'identité.

TRANSPORT

Une automobile sera à la disposition de M. Thibault dans toutes les villes que visitera la Princesse royale. Les journalistes de l'extérieur qui se trouveraient sans moyen de transport pourront prendre place avec M. Thibault.

RENSEIGNEMENTS D'ORDRE GENERAL

La documentation suivante comprend une biographie de Son Altesse royale la princesse royale Marie, des renseignements sur le Service royal canadien des transmissions et sur le Régiment écossais du Canada, dont la Princesse royale est colonel en chef, ainsi que sur le Régiment royal de Montréal, allié au West-Yorkshire Regiment, dont la Princesse royale est aussi colonel en chef.

Le Bureau de presse du ministère des Affaires extérieures a ses locaux à l'Edifice de l'Est, salles 266, 268 et 270. Les numéros de téléphone sont Ottawa, 2-8211, postes 5253 et 7498. On peut aussi communiquer le soir avec le Bureau de presse à: Ottawa, 4-9312.

Bureau de presse  
Ministère des Affaires extérieures  
OTTAWA - CANADA

The Department of External Affairs

Ottawa - Canada

H.R.H. THE PRINCESS ROYAL was born at York Cottage, Sandringham, on April 25, 1897, and christened Victoria Alexandra Alice Mary. The only daughter of the late King George V and Queen Mary, the Princess Royal was educated at home. From girlhood, she showed a particular flair for languages and is fluent in French and German.

In 1921 the engagement was announced of Princess Mary to Viscount Lascelles, later 6th Earl of Harewood. The marriage took place in Westminster Abbey on February 28, 1922. The present Lord Harewood, who succeed to the earldom on his father's death in 1947, was born in 1923 and his brother in 1924. Both are now married and the Princess Royal has four grand-children.

The Princess Royal has all her life kept up her interest in nursing and in hospital work. During the First World War she took up nursing and formed a Voluntary Aid Detachment at Buckingham Palace with a group of friends. The Princess Royal is particularly interested in child welfare and is personally associated with various hospitals as Patron. She has been Commandant-in-Chief of the British Red Cross Detachment since 1926. In 1927 the Princess Royal was made an Honorary Fellow of the Royal College of Surgeons and in 1952 an Honorary Fellow of the Royal College of Gynaecologists and Obstetricians.

As President of the Girl Guides Association the Princess Royal has always taken a deep interest in the Association. She was enrolled during the First World War by the Chief Guide, Lady Baden-Powell. At the time of her marriage in 1922, the Princess Royal made a donation of £6,000 from the sum subscribed as a wedding gift by the Marys of the Commonwealth to acquire a property in the New Forest for the Girl Guides. In 1950 she opened the thirteenth World Conference of the Girl Guides and Girl Scouts World Association at Oxford.

In 1932 King George V conferred on his daughter the title of Princess Royal. She acted as a Counsellor of State during absences abroad of King George VI and during Queen Elizabeth II's Commonwealth Tour. Her Royal Highness has herself carried out various overseas tours. After the First World War, she was the first member of the Royal Family to cross over to France on an inspection trip. During the early months of 1953 she visited the West Indies and in September 1954 Gibraltar. This last April she spent six days in Germany, visiting British regiments and services in which she holds honorary appointments.

The Princess Royal accepted the position of Colonel-in-Chief of the Royal Canadian Corps of Signals in 1940 and is also Colonel-in-Chief of the regiment which bears her name, the Canadian Scottish Regiment (Princess Mary's). She is also Colonel-in-Chief of the West Yorkshire Regiment which is allied to the Royal Montreal Regiment, of the Royal Scots (The Royal Regiment) and of the Signal Corps of the United Kingdom and a number of other Commonwealth countries. In February 1955 she became Honorary Colonel of the Barbados Regiment. With the rank of Major-General, the Princess Royal is Controller Commandant of the Women's Royal Army Corps and is Air Chief Commandant of Princess Mary's Royal Air Force Nursing Service.

The Princess Royal shared her husband's interest in the turf and both breeds and owns race horses. Also among her interests are gardening, forestry and agriculture. After her marriage, the Princess Royal spent much of her life in Yorkshire. She has accepted the freedom of many cities, including York, Harrogate, Glasgow, Edinburgh, Leeds, Inverness and Ripon.

In 1951 the University of Leeds made history by appointing her the first woman Chancellor of any British University. The Princess Royal holds honorary degrees from many Universities, including Leeds, Sheffield, Oxford, Cambridge, St. Andrews, Manchester and Hull.

The Princess Royal received the Imperial Order of the Crown of India in 1919, the G.C.V.O. in 1937, the C.B.E. in 1927 and is a Dame Grand Cross of the Order of St. John.

The title of Princess Royal bestowed on the eldest daughter of the sovereign was first used during the reign of George II. It is held by only one person at a time.

LE MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTERIEURES

Ottawa - Canada.

Son Altesse royale la princesse royale Marie est née à York-Cottage, Sandringham (Angleterre), le 25 avril 1897. Elle fut baptisée Victoria Alexandra Alice Marie. Seule fille du feu roi Georges V et de la reine Marie, la princesse royale fut formée par des précepteurs. Dès son enfance elle se montra douée pour l'étude des langues; elle parle couramment le français et l'allemand.

Elle se fiança en 1921 au vicomte Lascelles, qui devint par la suite comte de Harewood. Leur mariage fut célébré le 28 février 1922 à l'abbaye de Westminster. Deux fils leur naquirent, en 1923 et 1924, dont l'aîné hérita du titre de son père à la mort de celui-ci, survenue en 1947. Tous deux sont aujourd'hui mariés et la princesse royale a quatre petits-enfants.

Toute sa vie, la princesse royale s'est intéressée au soin des malades et aux œuvres hospitalières. Pendant la première guerre mondiale, elle se fit infirmière et mit sur pied au palais de Buckingham, avec quelques amies, un détachement volontaire de secours. Elle s'intéresse particulièrement aux œuvres d'aide à l'enfance et a donné son patronage à plusieurs hôpitaux. Elle est depuis 1926 commandant en chef de la Croix-Rouge britannique. En 1927, la princesse royal fut nommée membre d'honneur du Collège royal des chirurgiens et en 1952, membre d'honneur du Collège royal des gynécologues et obstétriciens.

Présidente de l'Association des guides d'Angleterre, elle a toujours porté un vif intérêt à ce mouvement. C'est au cours de la première guerre mondiale que lady Baden-Powell la gagna à l'idée guide. En 1922, lors de son mariage, la princesse royale fit un don de 6,000 livres, prélevé sur une somme recue en cadeau de noces des Maries du Commonwealth, en vue de l'achat d'une propriété dans la Forêt-Neuve pour les guides. Elle a présidé en 1950 à l'inauguration de la treizième conférence mondiale de l'Association mondiale des guides, à Oxford.

En 1932, Georges V donna à sa fille le titre de princesse royale. Elle fut conseiller d'Etat lors des voyages à l'extérieur de Georges VI ainsi que durant la visite du Commonwealth effectuée par Elisabeth II. La princesse royale a fait elle-même plusieurs voyages officiels. Après la première guerre mondiale, elle fut le premier membre de la famille royale à se rendre en France, en tournée d'inspection. Au début de 1953, elle a visité les Antilles britanniques et, en septembre 1954, Gibraltar. En avril dernier, elle a passé six jours en Allemagne à visiter les régiments et services britanniques dont elle fait partie à titre honoraire.

La princesse royale est depuis 1940 colonel en chef du Service des transmissions royal canadien; elle est aussi colonel en chef du régiment qui porte son nom, le Régiment écossais canadien de la princesse Marie. Elle est en outre colonel en chef du West Yorkshire Regiment, qui est allié au Régiment royal de Montréal, ainsi que des Royal Scots (le Royal Regiment) et du service des transmissions du Royaume-Uni de même que de plusieurs autres pays du Commonwealth. Depuis février 1955, elle est colonel d'honneur du Régiment de Barbade. Elle est d'autre part, avec le rang de major-général, commissaire-commandant du Women's Royal Army Corps d'Angleterre et commandant aérien en chef du Princess Mary's Royal Air Force Nursing Service.

La princesse royale a conservé le goût qu'elle partageait avec son mari pour les courses. Elle possède et élève des chevaux de race. Elle aime aussi le jardinage, la sylviculture et l'agriculture. Après son mariage elle passa une grande partie de sa vie dans le Yorkshire. Elle a reçu le droit de cité de nombreuses villes de Grande-Bretagne, et notamment de York, Harrogate, Glasgow, Edinburgh, Leeds, Inverness et Ripon.

En 1951, l'Université de Leeds la prit pour chancelier, ce qui marqua la première fois qu'une femme eût occupé ce poste dans une université britannique. La princesse royale est diplômée honorifique de nombreuses universités, dont celles de Leeds, Sheffield, Oxford, Cambridge, St Andrews, Manchester et Hull.

Elle a été reçue en 1919 dans l'Ordre impérial de la Couronne de l'Inde. En 1937, elle a été nommée Grand croix de l'Ordre de Victoria; elle était depuis 1927 Compagnon de l'Empire britannique. Elle est en outre Dame Grand croix de l'Ordre de saint Jean.

Le titre de princesse royale conféré à la fille aînée du souverain a été établi durant le règne de Georges II. Il ne peut être porté que par une personne à la fois.

## THE ROYAL CANADIAN CORPS OF SIGNALS

The Royal Canadian Corps of Signals came into existence on October 24, 1903, as the "Signalling Corps (Militia)". It was created as the result of a prolonged campaign by a young staff officer, the late Captain Bruce Carruther of Kingston, Ontario, and had an establishment of eighteen officers and sixty men. This Canadian Signalling Corps was the first in the British Empire.

In 1913 the Corps was renamed the Canadian Signal Corps and, upon the outbreak of the First World War, a signals company accompanied the first Canadian Infantry Division overseas. By the time the Armistice was signed the Corps was represented in France by four divisional Signals units, a divisional Artillery Signals Unit, a field artillery brigade Signals section and a Corps Signals unit. It was during the First Great War that one of the Corps' most illustrious officers rose to prominence, Colonel Elroy Forde of Kingston, who convinced the General Staff that a need existed for Signals in peace time. It was Colonel Forde also who sought and finally gained a permanent home for the Corps at Vimy Barracks in Kingston. The Title Royal was granted to the Corps in 1921 by His Majesty the late King George V. The Corps moved to its permanent home in Kingston in 1937.

The Second World War with its unprecedented demands for communications caused a tremendous increase in the size and scope of operations of the Royal Canadian Corps of Signals. Each of Canada's five fighting divisions was supplied with a signal unit of nearly one thousand men and Signals units were also supplied for Headquarters of the First Canadian Army, the two Canadian corps and another for the Lines of Communications area. Hundreds of trained Signalmen served in base signals units and others served in North Africa, Hong Kong and Australia. The Corps has been represented in Korea by an Infantry Brigade signal troop and an artillery regiment troop. In Germany an infantry brigade signal squadron, an artillery regiment Signal troop and a base troop have served with the 27th and 1st Canadian Infantry Brigades.

The Royal Canadian Corps of Signals in 1923 built the vast radio network that unites the Northwest Territories and the Yukon. This system which is operated by Signals personnel consists of twenty stations and provides reliable radio communications throughout the northwest. It also sends out daily weather reports which form the basis of the Dominion Observatory's national forecasts.

When Canada's first airmail service was inaugurated in 1927 the Corps established radio beacons across the country for this. In Canada the Corps operates the Army component of the National Defence communications system and the Northwest Territories and Yukon Radio system, it perfects improved types of communication equipment at the Canadian Signals Research and Development Establishment at Ottawa, its members serve in field training units and operate the signals school at Kingston for both active and reserve armies. The Corps is proud of its famous band and its spectacular despatch rider display team.

Her Royal Highness the Princess Royal has been Colonel-in-Chief of the Corps since 1940 and visited most of the units of the Corps in England. This is her first visit to her Corps in Canada.

It is at the invitation of the Royal Canadian Corps of Signals, that their Colonel-in-Chief is coming to Canada.

- - - - -

## Le Service royal canadien des transmissions

Le service des transmissions royal canadien a été créé le 24 octobre 1903 sous le nom de "service de signalisation (milice)". Mis sur pied à la suite d'une longue campagne menée par un jeune officier d'état-major, feu le capitaine Bruce Carruther, de Kingston (Ontario), il comptait au début dix-huit officiers et soixante soldats. Ce fut le premier service du genre dans l'Empire britannique.

On lui donna en 1913 le nom de service des transmissions canadien. Lors de la déclaration de la première guerre mondiale, une compagnie de signaleurs accompagna outre-mer la première division canadienne d'infanterie. Au moment de la signature de l'armistice, le service était représenté en France par quatre unités divisionnaires de transmissions, une unité divisionnaire de signaleurs (artillerie), une section de signaleurs rattachée à une brigade d'artillerie de campagne ainsi qu'une unité de transmissions. C'est au cours de la première grande guerre qu'un des officiers les plus illustres du service, le colonel Elroy Forde, de Kingston, se mit en vedette en convainquant l'état-major général de la nécessité de maintenir un corps de signaleurs en temps de paix. C'est également lui qui fit doter le service de quartiers permanents aux casernes Viny à Kingston. Le titre royal fut accordé au service en 1921 par feu Sa Majesté le roi George V. En 1937, le service s'installait à ses quartiers permanents de Kingston.

La seconde guerre mondiale, au cours de laquelle il fallut mettre sur pied un système de communications d'une envergure sans précédent, vit s'élargir d'une envergure sans précédent, vit s'élargir d'une façon extraordinaire la portée et le domaine des opérations du service des transmissions royal canadien. Chacune des cinq divisions canadiennes de combat fut pourvue d'une unité de signaleurs comprenant un millier d'hommes, et l'on dut mobiliser des unités semblables pour le quartier général de la première Armée canadienne, les deux contingents canadiens et pour la zone des communications. Des centaines de signaleurs servirent dans les unités de base, cependant que d'autres étaient à l'action en Afrique du Nord, à Hong-Kong et en Australie. Le service a été représenté en Corée par deux troupes respectivement rattachées à une brigade d'infanterie et à un régiment d'artillerie. En Allemagne la 27e brigade canadienne d'infanterie a eu à son service un effectif de signaleurs relevant d'un escadron d'infanterie, une troupe de régiment d'artillerie ainsi qu'une troupe de base.

Le service a organisé en 1923 le vaste réseau de T.S.F. qui unit les Territoires du Nord-Ouest et le Yukon. Cette chaîne exploitée par des membres du service comporte vingt et une stations et assure des communications radiophoniques efficaces à travers le Nord-Ouest canadien. Elle envoie aussi chaque jour des bulletins météorologiques sur lesquels se fondent les prévisions nationales de l'Observatoire du Canada.

Quand la poste aérienne fut inaugurée au Canada en 1927, le service des transmissions établit à cette fin des émetteurs radiogoniométriques par tout le pays. Il exploite maintenant le système de transmissions de la Défense nationale (section de l'Armée) ainsi que le réseau de T.S.F. des Territoires du Nord-Ouest et du Yukon. Il travaille à l'amélioration du matériel de transmissions au centre de recherches et de perfectionnement à Ottawa. De plus ses membres servent dans les unités d'instruction en campagne et dirigent l'école des transmissions de Kingston, destinée au personnel de l'active et de la réserve. Enfin le Corps des signaleurs s'enorgueillit de sa fanfare et de son équipe d'estafettes.

Son Altesse royale la princesse royale Marie est depuis 1940 colonel en chef du service, dont elle a visité la plupart des unités en Angleterre. Elle rend visite pour la première fois à ce service au Canada.

C'est à l'invitation du Service royal canadien des transmissions que son colonel en chef vient au Canada.

## THE CANADIAN SCOTTISH REGIMENT

The Canadian Scottish was born in September 1914 upon the high seas. Four companies of a new highland battalion sailed from Quebec, each with its own tartan and its own regimental traditions: one company from the 59th (Victoria), the Seaforth (Vancouver), the Camerons (Winnipeg) and the 91st Canadian Highlanders (Hamilton). Bound for service in Europe, the regimental name became the 16th Battalion (The Canadian Scottish) CEF.

In August 1939 two companies (Canadian Scottish) were mobilized for the defence of the west coast of Canada. Two years later the Canadian Scottish sailed for the United Kingdom and in 1944 went into action. In eleven months of fighting, the Canadian Scottish kept up their fine record of achievement. In the 1st World War, this included the winning of the Victoria Cross by four members from their regiment, a distinguished honour not outdistanced by any other regiment.

Among the five highland companies that sailed for service in Europe with the Canadian 27th Brigade in 1951, one bore the traditions of the Canadian Scottish.

The regimental motto is "Deas Gu Cath" - Ready for the Fray.

- - - - -

### Le Canadian Scottish

C'est au mois de septembre 1914, en haute mer, que le nom de Canadian Scottish fut donné aux quatre compagnies d'un nouveau bataillon écossais, parti du port de Québec. Il s'agissait du 59<sup>e</sup> régiment, de Victoria, du Seaforth, de Vancouver, des Camerons, de Winnipeg, et du 91<sup>e</sup> régiment, celui des Canadian Highlanders, de Hamilton, tous quatre attachés à leur propre tartan et à leurs propres traditions régimentaires. Une fois en route pour l'Europe, le régiment, devenu le 16<sup>e</sup> bataillon CEF, s'appela le Canadian Scottish.

En août 1939, deux compagnies du Canadian Scottish ont été mobilisées pour la défense de la côte occidentale du Canada. Deux ans plus tard, le Canadian Scottish s'embarquait pour le Royaume-Uni, puis entrait en action en 1944. Pendant 11 mois de combat, il a été fidèle à son valeureux passé. Au cours de la première grande guerre, il avait obtenu une distinction jamais dépassée: quatre de ses membres s'étaient vu décerner la Croix Victoria.

Parmi les 5 compagnies écossaises envoyées en Europe en 1951 pour servir avec la 27<sup>e</sup> brigade canadienne, l'une continuait les traditions du Canadian Scottish.

"Deas Gu Cath", c'est-à-dire Prêts au Combat, est la devise du régiment.

- - - - -

## THE ROYAL MONTREAL REGIMENT

The Royal Montreal Regiment is allied with Commonwealth forces including the West Yorkshire Regiment (The Prince of Wales' Own) of which H.R.H. the Princess Royal is the Colonel-in-Chief; the 14th Battalion, Australian Military Forces; and the Waikato Regiment, New Zealand Military Forces. The Royal Montreal Regiment was one of the first to go overseas in December 1939.

During the 1st World War, the Royal Montreal Regiment recruited troops for the 14th and 23rd Battalions, C.E.F., and earned battle honours at Ypres, 1915-17, St. Julien, Festubert, 1915, Mount Sorrel, Somme, 1916, Vimy, 1917, Passchendaele, Amiens, Drocourt-Queant and Canal du Nord. The unit went overseas as the 32nd Reconnaissance Regiment.

Regimental headquarters are at Westmount, Quebec.

- - - - -

(D)  
G  
O  
C  
(L3)  
O  
C

### LE REGIMENT ROYAL DE MONTREAL (M)

Le Régiment royal de Montréal est allié à d'autres formations du Commonwealth, dont le West Yorkshire Regiment du Prince de Galles (la princesse royale en est colonel en chef), le 14<sup>e</sup> Bataillon des Forces militaires australiennes et le Régiment de Waikato, des Forces militaires néo-zélandaises. Le Régiment royal de Montréal fut un des premiers à passer l'Atlantique en décembre 1939.

Pendant la première guerre mondiale, le Régiment royal de Montréal fournit des effectifs au 14<sup>e</sup> et au 23<sup>e</sup> Bataillons du Corps expéditionnaire canadien. Il vit le feu à Ypres en 1915-1917, à Saint-Julien, à Festubert en 1915, à Mont-Sorel et sur la Somme en 1916, à Vimy en 1917, Passchendaele, à Amiens, à Drocourt-Quéant et sur le Canal du Nord. L'unité passa outre-mer sous la désignation de 32<sup>e</sup> Régiment de reconnaissance.

Le quartier général du régiment est à Westmount (Montréal).

- - - - -